



www.associationcielo.org

L'association humanitaire C.I.E.LO en JANVIER-FÉVRIER 2025

Sur le terrain



Les 2 premières maisons des 5 prévues dans le cadre de la phase actuelle de notre projet d'amélioration de l'habitat en milieu rural au **Sri Lanka** qui en a déjà construit 50, viennent d'être inaugurées dans le village de KAPPALTHURAI par l'équipe de notre partenaire sri lankais, l'association RECDO et remises à leur propriétaire, les familles PAWAN MADUSHAN (4 personnes, bouddhiste, cingalais) et SIVAGANARAJA (4 personnes, hindouiste, tamoule). Il reste à trouver environ 5 000 € pour construire les 3 maisons restantes.



Débutés à la fin du mois de décembre dernier, les travaux de construction de 3 salles de classes neuves dans l'école élémentaire publique « Amitié » du village d'AMOUSSIMÉ, situé sur la commune de YOTO 1, à environ 90 kms au nord-est de Lomé, la capitale du **Togo**, progressent conformément aux prévisions. Ces nouvelles salles sont destinées à remplacer les paillettes très endommagées, vétustes et mal équipées qui accueillent actuellement les 161 élèves (dont 98 filles) de CP1, CP2 et CE1.



Des financements pour nos futurs projets

La **Fondation JEANKERBER** est une fondation abritée par la Fondation de Luxembourg. Elle a lancé, en mai 2024, un appel à projets pour favoriser l'éducation des jeunes enfants au **Paraguay**, pays de 6 millions d'habitants, enclavé entre l'Argentine, la Bolivie et le Brésil. Notre association y a répondu en proposant la construction et l'équipement d'une ludothèque dans un quartier défavorisé d'Asunción, la capitale. Ce projet a reçu un accueil favorable et un financement à hauteur de 45 000 € pour ce qui sera notre 21^{ème} pays en développement d'intervention depuis 30 ans. Et nous qui pensions nous arrêter à 20... Mais sans doute fallait-il boucler la boucle en retournant en Amérique latine après notre 1^{ère} ludothèque au **Chili** en 1996 !

Comme chaque année depuis 15 ans, ce qui en fait le principal partenaire financier de notre association, le **Fonds de dotation UNE GOUTTE D'EAU** (Loire-Atlantique) soutiendra à nouveau nos actions en 2025. Cette année, il a décidé de participer au financement, à hauteur de 15 000 €, de 3 projets de C.I.E.LO : la construction et l'équipement d'un nouveau bâtiment pour notre ludothèque-bibliothèque au **Bénin** afin de la rendre définitivement autonome et pérenne, la construction de 5 nouveaux logements pour autant de familles du village de KAPPALTHURAI au **Sri Lanka** et la réalisation de notre 30^{ème} anniversaire en mai prochain en **Charente-Maritime**.

Pour la 3^{ème} fois depuis 2022, le **Fonds de dotation 1% FOR EDUCATION de l'entreprise MAPED** (Haute-Savoie) soutient un projet éducatif de C.I.E.LO au **Togo**. Après la construction de salles de classes en secondaire dans un collège rural, le Conseil d'Administration de ce fonds apportera 5 000 € pour terminer la construction et l'équipement des 3 salles de classes dans l'école élémentaire publique « Amitié » du village d'AMOUSSIMÉ.

Chez nos partenaires locaux

La ludothèque « La casita » (La petite maison), située dans le quartier « Villa Exaltación » de la ville d'El Alto en **Bolivie** et conduite par Maria Teresa, doyenne de notre réseau puisqu'elle a été formée par C.I.E.LO il y a 24 ans, expérimente 2 nouvelles initiatives pour couvrir ses coûts de fonctionnement (environ 120 € par mois), en plus des recettes issues du droit d'entrée journalier payé par chaque usager (équivalent à 10 centimes d'euro par personne) : la vente de vêtements de seconde main à prix modique qui sont offerts par des bienfaiteurs locaux et la location de la ludothèque et de ses jeux pour des familles qui souhaitent y fêter l'anniversaire de leur enfants.



Ils ont la parole !

Faustine KOFFI est âgée de 16 ans et elle fréquente la ludothèque de Tabligbo au **Togo** : « Il est bon de venir jouer à la ludothèque car ça me permet de découvrir un autre monde, nouveau et très spécial ».

“Je m’appelle NIHARA. Je suis étudiante à l’université et je viens du village de THAMPALAGAMAM au **Sri Lanka**. J’ai entendu parler de la ludothèque de KANTALE par plusieurs personnes et aujourd’hui je viens lui rendre visite. C’est un projet merveilleux, très innovant et très utile pour l’éducation mais aussi pour la santé mentale des jeunes. Vous serez chaleureusement accueilli dans mon village pour un projet comme celui-là !

Farida ALASSANI est élève en classe de Seconde au lycée de Tabligbo au **Togo** : « Je viens de renouveler mon adhésion le mois passé. J’ai trouvé à la bibliothèque le manuel d’allemand que je voulais. J’ai aussi pris du temps pour lire sur place. C’est très bien. Merci beaucoup !

Grâce à vos dons

Un an et demi après son ouverture, la ludothèque créée par C.I.E.LO et son partenaire ECOSOUM en **Mongolie** (541 bénéficiaires dont 117 nouveaux inscrits au cours du dernier trimestre 2024) a déjà des idées pour devenir entière autonome et indépendante de tout soutien extérieur. Mais afin de lui donner encore un peu de temps pour qu’elle puisse les concrétiser, vos dons permettent d’assurer le salaire de DULGUUN, la ludothécaire locale, encore jusqu’en juin prochain.

Peut mieux faire...

20 adhérent(e)s ont confirmé leur participation à l’anniversaire des 30 ans de C.I.E.LO en mai prochain sur la soixantaine que compte notre association chaque année. Pour ceux et celles qui ne l’ont pas encore fait, merci de nous contacter à cielo95@hotmail.com car... plus on est de fous, plus on rit !

C.I.E.LO en France

Le **Parc de loisirs « Futuroscope »** situé près de Poitiers (Vienne) répond favorablement à la demande de C.I.E.LO en nous faisant parvenir 4 entrées gratuites afin qu’elles soient offertes lors de la tombola organisée pendant le 30^{ème} anniversaire de notre association en mai prochain. Une même réponse favorable nous parvient également de l’organisme **Semi Tour** à Périgueux (Dordogne), chargé de la gestion et de la promotion de 4 sites touristiques dans le Périgord (parc, châteaux et cloître), qui nous offre 12 entrées gratuites pour cette même occasion. Tout comme **l’entreprise MAPED** située près d’Annecy (Haute-Savoie) qui nous fait parvenir 2 cartons de leurs produits (loisirs créatifs, fournitures scolaires...).

La vie de l'association

C'est Denis SCHOUMACHER, trésorier de C.I.E.LO, qui réalisera, fin avril, la mission de suivi du projet de construction et d'équipement de 3 salles de classes dans l'école « Amitié » du village d'AMOUSSIMÉ au **Togo**. Denis connaît déjà nos actions dans ce pays puisqu'il a apporté ses compétences aux femmes du groupement YAYRA qui produisent de l'huile, des savons et des vêtements en batik lors d'une mission en avril 2022.

Le programme du 30^{ème} anniversaire de notre association en mai prochain à la salle « L'Alliance » de la commune d'ESSOUVERT située entre Niort (79) et Saint Jean d'Angély (17) se précise peu à peu. Des représentants de nos partenaires locaux venant de **Colombie**, de **Mongolie** et du **Togo** viendront échanger avec vous et le public sur leur pays et les actions que C.I.E.LO y a mené ou y mène encore. Un stand de chacun des 20 pays en développement dans lesquels notre association est intervenue depuis sa création en 1995 permettra de découvrir certains aspects de leur artisanat, de leur culture et de nos activités. Précédé d'une tombola gratuite dotée de nombreux lots, le spectacle « Gamelle » de chansons burlesques et décalées, également gratuit, apportera l'ambiance festive nécessaire, le samedi 17 au soir, grâce à la compagnie vendéenne Moustache. Un atelier-couture, des jeux surdimensionnés et d'autres activités en cours de définition sont également prévus. Nous continuerons à vous informer sur cet évènement ouvert à tous et gratuit. Mais n'hésitez pas à en informer dès à présent vos réseaux d'amis ! Et n'oubliez pas de régler votre adhésion pour pouvoir profiter des déjeuners du samedi 17 et dimanche 18 offerts par C.I.E.LO aux adhérents à jour de leur cotisation 2025.